

JR東労組
大宮
2023年2月11日 第266号

〒330-0853 埼玉県さいたま市大宮区錦町630
電話 048-643-6655 FAX 048-631-1441
JR TEL 054-5844-5 JR FAX 054-5846
email: omiya-chihon@jreu-omiya.jp
発行人 川澄 新一 編集人 矢野 雅之

JR東労組大宮地本の
ホームページは
←こちらからアクセス

東日本旅客鉄道労働組合 大宮地方本部

2023大宮地本旗開きを開催!

2023年1月7日 さいたま市文化センター



23JR総連春闘勝利!!今こそ組織強化・拡大を勝ち取るため、この1年「騙されず・諦めず・仲間と共に」たたかい抜こう!!

主催者挨拶(要旨)

大宮地本・川澄執行委員長

あけましておめでとうございませう。昨年は大宮地本として「騙されず・あきらめず・仲間と共に」一年間のたたかいは創り出しました。今年も一年、この事を踏まえて仲間と共にたたかい抜きたいと考えています。

今年は大宮地本にとって勝負の年です。組織人員をみて、首都圏本部の発足により車両検修の仲間が組合上では大宮地本所属ですが、会社の所属上は大宮地本の組合員ではありません。改めて組織拡大を一番の目的に据えて、運動を創り出さなければなりません。それぞれの機関が職場現実から考え実践し、組織拡大に向けてたたかい抜く一年にしていきます。

職場では「東労組＝不利益(悪)」がつくられようとしています。しかし、労働組合としての東労組に加入する事は、働くものにとつて本当に不利益なのでしょうか。去年、都労委がウーバーイーツで働く人を労働者と認定し、労働組合を認めたことで団体交渉を通じた改善が図られました。改めて労働組合・JR東労組の存在意義と、働く者にとつて必要である事を堂々と職場から主張していきます。また、それを妨害する不当労働行為には断固としてたたかいます。

物価上昇はとどまる事を知らず、2月には更なる値上げも行われます。私たちの賃金が下がる中で物価上昇は生活を直撃しています。一方、職場で私たちの労働密度は上がり、これまでの業務以外にも様々な業務を行い、生産性向上に貢献しているにもかかわらず賃金だけが上がらない事は許せません。首相は賃上げ要請をしていますが、この社会において私たちの賃金は、たたかい取る以外上がりません。職場から多くの仲間の力を結集し、掲示板の活用や地本春闘集会への最大結集など、力を見える形で組織化し23JR総連春闘の勝利を目指します。

国府津運輸区で、日勤教育によるパワハラといえる事象が発生しました。業務上のミスで自殺を考えるとところまで追い込まれてしまうのが、私たちが働くこの会社の現状です。いまだ一度JR西日本で発生した福知山線事故や、些細なミスで自殺にまで追い込まれた日勤教育の現実を捉え返さなければなりません。そして職場がそうならないか検証し、そのような事象があれば是正しなくてはなりません。

世界に目を向ければ、ウクライナでの戦争開戦からもうすぐ一年です。その中で日本は敵基地攻撃能力について閣議決定すると共に、軍事力は世界のトップ3になろうとしています。「戦争放棄」を憲法に明記しつつも、その内実は軍事大国といえます。これを批判すると「日本が他国に攻められたらどうする」と言われますが、その前段の「なぜ攻めてくるのか」「戦争はだれが、何のために起こすのか」を議論しなければなりません。そして一切の戦争政策に反対の取り組みを創り出していきます。合わせて、なぜ組合が政治活動を行うのかを議論し、統一地方選をたたかいます。職場では選挙に対して様々な意見がありますが、何を目的に取り組むのかを明確にしてたたかい抜きます。

新年という事で目標を掲げる人も多いと思いますが、およそ9割は達成しないという統計もあります。その根拠は「諦めてしまうから」だそうです。物価が上がっても賃金は下がり、意図しない異動が行われ、納得いかないことが多く発生している中で、私たちが「諦めない」事が問われています。今年も厳しい年となることが予想されますが、たたかわないともっと厳しい未来が待っています。苦しい時ほど前を向いて、突き進んでいきましょう。2023年も職場からたたかい抜くことをお願いして年頭のあいさつとします。

2月7日 JR東労組第49回定期中央委員会で決定

23春闘方針決定!

JR総連方針に基づき

ベア一律10,000円引き上げ要求

エルダー組合員の基本賃金10,000円

引き上げ要求

定期昇給(係数4)の

完全実施を要求

※詳細はOMIYA NEWS No.127をご覧ください



満額回答勝ち取るぞ!

今年も各分会で創意工夫し、盛大に旗開きを開催!! 職場活動のさらなる強化で春のたたかいを貫徹しよう!!



分会旗開きに多くの仲間が結集!
職場の声を基軸に春の
たたかいを推し進め、
組織強化・拡大を実現しよう!



私たちには今こそ満額回答が必要だ!! 「騙されず・諦めず・仲間と共に」23春闘勝利に向けてたたかおう!!



総対話・メッセージ行動
等、各職場で23春闘勝
利に向け取り組みを展
開中! 満額回答を求
める切実な声が数多く寄
せられています!

2023大宮地本春闘総決起集会

日時:2023年3月1日(火)18:30 開始
場所:浦和コミュニティセンター
多目的ホール・第15集会室
【浦和駅東口 PARCO 10階】

小山市立生涯学習センター
【小山駅西口ロブレ 6階】
※分散開催のリモート会場
(宇都宮周辺の日勤職を対象)

最大限の結集で職場の苦闘を力として示そう!



厳しい労働実感・生活実感の一方で、
業績は順調に回復しています!!

～今年度の食品値上げ予定品目数～



食料品の値上げは前年比 1.5 倍以上のペースで進み、4月までに 7,390 品目以上が値上げ予定。家計負担はさらに増加し、2年前と比べ 年間136,118円もの負担増が見込まれます。

一方、会社業績は 3070 億円もの増収を達成し、順調に回復。第3四半期決算も増収増益で3年ぶりの黒字転換を達成しています!!



業績は順調に回復!!

支払い能力は十分にある! 私たちのたたかいで満額回答を勝ち取ろう!

私たちが働きやすい職場を創るため「過半数代表者選挙」が

いかに重要であるかを考え投票しよう！

「過半数代表者」とは？

36協定等の労使協定を会社と締結し、就業規則の作成・変更の際に意見を述べる事が出来ます。また会社と安全の問題について議論する「安全衛生委員会」の委員を推薦できます。**会社側と対等の関係**に立ち、事業場で働く労働者の立場で判断し行動する、「**働く者の立場**」の代表者です。各事業場に所属する労働者の過半数の信任を得て選出されますが、過半数で組織する労働組合が無い場合は選挙等公平な方法で選出します。(労働基準法等の法令によって規定)

事業所(職場)で働く者の代表が「過半数代表者」！会社の意を受けない形で選出されます！

「過半数代表者」になれる条件

- ①監督または管理の地位にある者(=現場長等の管理者・指定職)でないこと。
- ②法に規定する協定をする者を選出することを明らかにして実施される投票、挙手等の方法による手続により選出された者であること。
- ③**使用者(会社)の意向に基づき選出されたものでないこと。**

会社の意向に基づき選出された場合は無効！

「過半数代表者」の選出方法

過半数代表者は**民主的な手続により労働者間で選出する**事が法令で定められています。(JR東日本では選挙で選出しています)

しかし実際には守られていない場合が多いため、2019年の法改正で過半数代表者の選出要件として「**使用者の意向に基づき選出された者でないこと**」が明記されました。

「働く者の立場の代表を選出する」目的を正しく認識し、より良い職場環境の実現に向け、過半数代表者の選出が公平・公正に行われるようしっかりとチェックしていきましょう!!

公平・公正に、「過半数代表者」を選出するチェックポイント



- ・休職者を含めて十分な周知期間が設けられ選出手続きが行われましたか？
- ・投票用紙を配布する際、特定の候補者に投票するよう働きかけはありませんか？
- ・投票所に「ついで」を設置する等、投票の秘密を確保する工夫はありましたか？
- ・投票用紙にナンバリング等はされていませんか？
- ・投票期間の変更や前倒しの開票が行われていませんか？
- ・社友会の代表者が選出手続きを経ずに過半数代表者になっていませんか？
- ・選出手続きを行わず、一方的に過半数代表者を指名されていませんか？

カンテラ

米国のプロバスケットリーグNB Aで活躍する八村塁選手が、名門チームのロサンゼルス・レイカーズへの電撃移籍を発表した。83年前、米国に敗戦した日本人がバスケットボールで活躍する未来を誰が想像していたのだろうか。

1972年5月15日、米国の占領下であった沖縄は日本に返還された。昨年は沖縄の本土復帰50年の節目でありドoramaやニュースでも注目された。しかしウクライナ侵攻や北朝鮮のミサイル発射、台湾周辺での軍事演習などが発生し、軍事的脅威を強調するニュースを聞かない日は無い1年となった。岸田内閣はその背景に乗じ、5年間で国防費を43兆円にする閣議決定をし「攻撃を思い留まらせる抑止力になる」と説明した。

先日開催した沖縄研修で、辺野古新基地建設反対運動をされている方から「軍備の強化はむしろ相手の軍備を強化する。逆効果にしかならない」と話され考えさせられた。

私たちは改めて沖縄に学ばなくてはならない。そして、私たちや子供たちの未来のためにすべての戦争政策にNO！を突きつけよう。
(Y・T)

第9回大宮地本トラウト釣り大会を開催しました！

2023年1月10日、栃木県小山市『なら山沼漁場』において、第9回大宮地本トラウト釣り大会を開催しました。当日は快晴でも、風が強く寒い1日となりましたが、参加者全員で大会を盛り上げてきました。地本で作成した豚汁で体を暖め、またキッチンカーでの昼食販売、各協賛メーカーやプロの方、釣り場の協力もあり、楽しい一日を過ごすことができました。



大会結果(敬称略)

※大会のルール上複数受賞となります

- 1位 新村さん(さい運)、神山さん(大運) 伊東さん(小山宮統セ)
- 2位 流石さん(金運)、藤澤さん(金転) 関根さん(さい運)、田中さん(さい運)
- 3位 金田さん(宮輸)、椿さん(宮輸)、樋口さん(金転)、稲村さん(金転)

無料



法律相談

□ 3月14日(火)
□ 13:30~15:00

場所：大宮地本
会議室

相談日の5日前までに、地本又は各支部へ連絡して下さい。

お気軽に相談を！